



An den
1. Bürgermeister der Gemeinde Putzbrunn
Herrn Edwin Klostermeier

4. August 2025

Antrag der UBV Putzbrunn auf zusätzlichen Halt der Regionalbuslinien 453/455 an der Haltestelle Seemannsiedlung

Sehr geehrter Herr Erster Bürgermeister Klostermeier, lieber Edwin,

die Gemeinderatsfraktion UBV Putzbrunn stellt hiermit den Antrag, dass die Gemeinde Putzbrunn beim MVV die Einrichtung eines zusätzlichen Halts der Regionalbuslinien 453/455 an der bestehenden Haltestelle *Seemannsiedlung* prüfen lässt.

Begründung:

Die Linien 453/455 bedienen derzeit in Putzbrunn lediglich die Haltestellen Wernher-von-Braun-Straße, Kirchenzentrum und Brennerei. Danach erfolgt der nächste Halt erst nach rund 5,5 Kilometern am Otto-Hahn-Ring in Neuperlach-Süd.

Ein zusätzlicher Halt an der Haltestelle *Seemannsiedlung* würde mehrere Vorteile mit sich bringen:

- **Entlastung der Metrobuslinie 55**, insbesondere im Hinblick auf das geplante Gymnasium in Putzbrunn, das künftig eine hohe Schülerfrequenz erwarten lässt.
- **Verbesserung der Erreichbarkeit für Fahrgäste aus dem östlichen Gemeindegebiet**, was die Attraktivität des ÖPNV-Angebots insgesamt steigert.
- **Deutlich bessere Anbindung für die Einwohner von Oedenstockach** an den S-Bahnhof Neuperlach-Süd und damit an den öffentlichen Nahverkehr nach München.

Der zusätzliche Halt hätte nach unserer Einschätzung **keine nennenswerten Auswirkungen auf den Fahrplan**, da die Haltestelle bereits existiert und barrierefrei ausgebaut ist.

Finanzielle Auswirkungen:

Die Kosten dürften sich auf ein Minimum beschränken, da lediglich eine entsprechende Beschilderung erforderlich wäre.

Wir bitten um wohlwollende Prüfung unseres Anliegens.

Mit freundlichen Grüßen

Robert Böck